

Graines de météil



Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°28 - DECEMBRE 2025



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

METTRE EN COMMUN

Hubert et Hélène habitent sur le plateau du Larzac. Anciens animateurs scouts, ils sont très présents dans l'entraide et la solidarité : fêtes villageoises, épicerie coopérative, répare-café, garages communautaires... La dernière initiative est la création d'une association d'Énergie Mutualisée en Circuit Court (EMC2) entre le producteur (la mairie) et les habitants pour la création d'une boucle d'autoconsommation collective d'énergie (ACC). Sur des bâtiments municipaux, la mairie a installé 600 m² de panneaux solaires qui produisent de l'électricité distribuée directement aux habitants qui le souhaitent. Leurs factures d'électricité peuvent réduire d'environ 10% et ont une garantie d'une augmentation des prix limitée à 0,5 % par an sur 20 ans. Un mécanisme incitant à consommer lorsqu'il y a du soleil avec des ateliers de sensibilisation et une prime de fin d'année proportionnelle à la consommation solaire de chacun complètent le dispositif. Opérationnelle depuis le 1^{er} octobre, cette ACC donne ses premiers résultats chiffrés (plutôt très bons) et est devenue un espace de lien social entre les habitants. Une manière de revisiter la mise en commun des premiers chrétiens.

LABORATOIRE

SESSION du PRADO RURAL

« Espérer dans le rural, avec le Prado ». Nous avions une conviction : l'espérance chrétienne ne vient pas du déni du réel, mais au contraire en regardant ce dernier. Il faut être présent au réel. Marcel Rémon, jésuite et directeur du Ceras, nous invitait à voir que **l'un des atouts du rural est justement la présence au réel**. Il s'y vit une présence aux autres, aux voisins, à l'opposé de l'anonymat citadin. Une présence à la vraie nature au lieu du béton, un rapport aux saisons. Le temps est plus lent, on peut goûter les choses, manger du vrai pain. Nous avons pointé quelques réalités réjouissantes en rural : des jeunes trouvent dans ces espaces une fierté, ont le sentiment d'avoir un rôle à y jouer. Ceux qui vont régulièrement en ville peuvent vanter le côté familial de la campagne. Nous avons regardé aussi les réalités plus difficiles : des jeunes qui ne font rien, des personnes âgées hors connexions, hors mobilités etc. Que faire ? Nous voyons une priorité, mieux connaître la doctrine sociale de l'Eglise. Elle nous éclaire sur les structures qui détruisent ou améliorent le vivre-ensemble pour mieux cibler les projets à entreprendre.

P. Olivier Becker, responsable du Prado rural

POUR NOUS OU TON BUSINESS ?

En découvrant le flyer du pèlerinage des agriculteurs, Gérard et Nathalie ont avoué une fois arrivé à Lourdes leur surprise de lire pour la première fois dans une église une annonce qui les concernait directement dans leur métier. L'Eglise s'intéresse donc à nous, agriculteurs, à celles et ceux qui nourrissent le monde ? Ceci m'a rappelé la réplique d'un maçon aux manières franches et rudes qui découvrit que j'étais prêtre-ouvrier : « es-tu venu pour nous ou pour ton business ? » La parole vive du mémorial eucharistique est sortie de mes lèvres : « c'est pour vous et pour la multitude de ceux qui travaillent sur le chantier que je suis avec vous ». Dans la nuit de Noël, ce sont bien des bergers, des éleveurs soucieux de leurs troupeaux, qui furent les premiers informés de la naissance du Sauveur. Jésus est venu pour eux, pour nous, pour la multitude des peuples. Loin du business de Noël, l'étable se fit maternité, la litière garnie de foin se fit berceau et Jésus naquit en compagnie du bœuf et de l'âne.

P. Arnaud FAVART



Joyeuse fête de la Nativité

P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

